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 7月22日(金)の一学期終業式では，以下のようなこ

とを話しましたので紹介します。  

 一学期７２日間みんな大変良くがんばりました。４月

の入学式の時は，大きなランドセルを背負って登校し

た１年生が，今では立派な小学生の顔になりました。６

年生は，全校を引っ張るリーダーとしてとても良くがん

ばりました。リーダーとしての顔つきになりました。２～５

年生もその学年に応じての成長がみられました。特

に，４・５年生は，林間学校を通して自分が行動すると

いうことを学び成長しました。 

 夏休みを迎えるにあたって２つのことをお願いしま

す。 

 ①自分の命を大切にする 

 交通事故やケガなど十分注意してください。病気も

なってしまう前にできるだけ予防してください。また，不

審者に気を付け，家の人に帰る時間や行き先を言わ

ないということがないようにしましょう。 

 ②夏休みにしかできないことをしましょう！！ 

 学校がある時は学校のことに集中しますが，夏休み

は自由です。この時に，夏休みにしかできないことをし

てください。さらに，何か一つ，夏休み中にやり抜くこと

があるとよいです。夏休みが終わった後に，これをがん

ばったというものがあれば自信になります。夏休みを終

えた後，何かやりぬいたものがあったら担任の先生や

校長先生に教えてください。 

 夏休みあけに，みんなが元気に登校してくることを校

長先生は楽しみにしています。 

 

 都留市は，江戸時代に松尾芭蕉が少しの間過ご

した場所です。その関係で，市内には芭蕉の句碑

がたくさん点在しています。秋には俳句大会を催

していることもあって，俳句が盛んな土地でもあ

ります。私もふるさと会館へ出張の折に句碑を見

つけて，芭蕉が訪れていたことを知りました。

せっかく俳句が盛んなのに，子どもたちがこの文

化に触れないのはもったいないと思い，教育委員

会を通して俳句連盟にお願いしたところ，快く返

事をしていただき，実施の運びとなりました。 

 １９日の当日は俳句連盟副会長渡辺先生と二本

柳先生が講師としてお見えになりました。１・２

年，３・４年，５・６年の順に学習しました。俳

句の基礎（五・七・五と季語）と実際に俳句を作

ることを学習しました。特に，１・２年生はどう

なるかなと講師の先生と一緒に心配していました

が，実際授業をしてみると，１・２年生全員が俳

句を一つ以上つくることができました。これには

講師の先生も驚かれていました。３・４年は，俳

句をたくさん作ることができました。５・６年

は，事前につくった俳句をどのように直せば良く

なるか学習したうえで，さらに俳句をつくりまし

た。子どもたちは一生懸命俳句づくりに取り組み

ました。このことには講師の先生方も驚かれてい

ました。 

 都留市で初めての試みである俳句学習を，これ

からも続けていき，伝統となるようにしていきた

いと思いました。子どもたちには，都留市内の芭

蕉の句碑のある場

所の地図を配布し

ましたので，夏休

み中に探検してみ

てはいかがでしょ

うか？ 
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子どもたちやムササビもいます。アクセスしてみてください。 

  
  １９日に５・６年生向けにＳＮＳ学習会を行いました。大月警察署の生活安全課の長坂さん，

住吉駐在所の大木さん，スクールガードの萩原さんの３名を招いての学習会です。最近，小学生

でもスマホやタブレットを持つこともあり，今のうちからＳＮＳの怖さについて学習しておくこ

とで，トラブルに巻き込まれないようにすることが目的です。 

  スマホやタブレットは，包丁と同じで上手に使えばとても便利です。その反面，危険なもので

もあります。そのことを知ったうえで使うことが大切です。 

  この学習では，①個人情報をむやみに教えない ②困ったことがあったらとにかく警察へ と

いうことを学びました。ＳＮＳのトラブルは家でのこと，そして，一度出てしまったものは学校

ではどうにも対応しようがないこと，だから，十分気を

付け，困ったことがあったら大人に相談することを学び

ました。契約者は保護者の方が多いと思いますので，お

子様へのご指導をよろしくお願いいたします。そして，

スマホ等の取り扱いにつきましての管理もぜひお願いい

たします。 

  １０月には３年生以上を対象に，ゲームについての話

を予定しています。また，保護者の皆様につきまして

は，１０月の授業参観後にＳＮＳについての学習会を予

定しております。中学，高校ではＳＮＳ関係のトラブルは日増しに多くなっているようです。未

然防止の意味も含めて，お子様がトラブルに巻き込まれないような知識，対応を学んでいただけ

たらと思います。 

 ４月以来，本校の児童会はとても良くがんばっています。今回はその一端を紹介します。 

 ６月の児童会の目標は，「校舎内では落ち着いて生活しよう」で

す。それに対して各学年がポスターを作りました。各学年とも児童

会目標を意識した素晴らしいポスターでした。ポスターの影響も

あったのか，６月の梅雨の時期に大きなけがもなく過ごすことがで

きました。 

 ７月最後には，児童会で夏休みの過ごし方についての劇を発表し

ました。大人数で集まるわけにはいかないので，低学年と高学年の

２回に分けての発表でした。見ている人たちの笑いやうなずきのあるなか，夏休みの生活をわかり

やすく発表していました。この調子で全校をリードしてほしいです。 


